



ADMINISTRACION DE HOSPITALES.— El Ministro de Salud da lectura a su discurso durante el acto inaugural del Seminario Interamericano de Administración de Hospitales, realizado ayer en la mañana en la Casa Central Universitaria. En el grabado aparecen, además, el Rector de la Universidad de Chile y miembros que integran la mesa directiva del torneo científico.

Problemas de la Administración De Hospitales Serán Dilucidados En el Seminario Inaugurado Ayer

Acto de apertura fué presidido por el Ministro de Salud, Rector de la Universidad de Chile y personeros de la Medicina de todo el continente americano.— Temas tratados.— Elección de mesa directiva.— Programa de hoy y mañana

Con acto, realizado en el Salón de Honor de la Universidad de Chile se inauguró ayer el Seminario Interamericano de Administración Hospitalaria.

A esta ceremonia concurrieron el Ministro de Salud, doctor Alberto Araya Lampe; Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas; miembros del cuerpo diplomático, autoridades médicas y universitarias, profesorado nacional y extranjero del Seminario y todos sus miembros.

Hablaron, en esta oportunidad, el Ministro de Salud, Rector de la Universidad de Chile, los doctores Almenara y Buerki y Monseñor Joseph Brunini. Los oradores se refirieron a la trascendencia que tiene este intercambio de ideas y de experiencias para el perfeccionamiento de los sistemas hospitalarios en las Américas. En especial, el Ministro se refirió a la organización de la atención médica destacando que ella está sujeta "a una serie de problemas que de-

rivan esencialmente de las personas a las que sirve y de sus propósitos de mejorar la calidad de las atenciones que prestan. Por esta razón —dijo el doctor Araya— es que la administración hospitalaria se ha transformado en una disciplina de carácter médico complementada por las técnicas administrativas y las ciencias sociales".

Por la tarde, entre las 14.30 y las 18 horas, se efectuó una sesión general, presidida por el doctor Guillermo Valenzuela, Director General de Salud y presidente general del Seminario. En esta sesión, los doctores George Armstrong, James P. Dixon, Robin C. Buerki y Jorge Vergara Delgado desarrollaron sucesivamente los siguientes temas:

"Factores que condicionan la calidad de la atención médica"; "Organización del cuerpo médico"; "Mantenimiento de archivos médicos"; "Evaluación de la atención médica en el hospital" y "Perfeccionamiento de los médicos, en general y en Latín

El doctor Armstrong desarrolló en forma amplia el conjunto de factores determinantes de la calidad de la atención médica. Entre ellos, señaló las características de la planta física, de la dotación de equipos, del respaldo financiero y del personal de dichos establecimientos.

Durante la noche, los participantes divididos en cuatro grupos de trabajo, han deliberado sobre los temas expuestos, llegando a conclusiones preliminares que servirán de base para las conclusiones generales que se leerán en la sesión plenaria de clausura, el miércoles próximo.

PROGRAMA DE HOY

De 9 a 12 horas se realizará un foro sobre "Mantenimiento de la calidad de la atención médica en sistemas hospitalarios". Este foro será dirigido por el Dr. James P. Dixon, Comisionado de Salud y Hospitales de la ciudad de Filadelfia.

Los expertos que integrarán el foro son los Dres. Guillermo Almenara, Superintendente General de Hospitales de la Caja Nacional de Seguro Social de Perú y presidente de la Asociación Interamericana de Hospitales; Robin C. Buerki, Director Ejecutivo del Hospital Henry Ford de Detroit; Jorge Vergara Delgado, Rector de la Universidad Nacional de Colombia; George E. Armstrong, vicepresidente de Asuntos Médicos de la Universidad de Nueva York y Director del Centro Médico Bellevue; Ignacio González, Jefe del Servicio de Cirugía del Hospital del Salvador; Monseñor Joseph Brunini, presidente de la Asociación Católica de Hospitales de Estados Unidos y de Canadá; señor James A. Hamilton, Prof. Director del Curso de Administración Hospitalaria de la Universidad de Minnesota; Dr. Bogoslav Juricic, Subdirector General del Servicio Nacional de Salud; Dr. Abraham Horwitz, Subdirector Normativo de dicho Servicio, y Dr. René García Valenzuela, Director del Sanatorio de Bronco Pulmonares de "El Peral". Secretario del foro será el Dr. Raúl Vera, Jefe de la Zona GI de Salud, Curicó-Talca.

A continuación el profesorado y participantes se trasladarán a Guayacán, en cuyo Sanatorio Militar la Comisión patrocinadora chilena les ofrecerá un almuerzo. En esta ocasión, se proyectarán películas de información técnica sobre problemas de administración hospitalaria.

PRESIDENTE Y SECRETARIO GENERAL

En la sesión preparatoria de ayer se eligió presidente general del Seminario al Dr. Guillermo Valenzuela Lavín, y secretario general del torneo al Dr. José González, director del Programa Latinoamericano de Hospitales de la Asociación Americana de Hospitales.

ACTIVIDADES DEL LUNES

Mañana, de 9 a 12 horas, y bajo la presidencia del Dr. Alejandro Garretón Silva, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, se desarrollará la segunda sesión general del torneo, en la que se tratará el tema II: "Organización general del hospital".



BIEVENIDA A LOS UdeC

MEDICOS AMERICANOS.— Grupo numeroso de delegados llegó a Los Cerrillos por vía Panagra, para concurrir al Seminario Interamericano de Administración de Hospitales, que se inaugura hoy en la capital. En la fotografía, aparecen representantes de Estados Unidos, Perú y Colombia, acompañados por médicos chilenos que les dieron la bienvenida en el aeropuerto.